

# Con dardos a la derecha y descartando candidatura: la reaparición de Giorgio Jackson

**Cerca de 7 minutos** tuvo el dirigente frenteamplista y exministro de Desarrollo Social para introducir un panel de discusión política que le tocó moderar. En medio de sus palabras reflexionó sobre la última década en el país y deslizó una crítica a los dos gobiernos del expresidente Sebastián Piñera, aunque no lo nombró directamente. “Prometieron acabar con la fiesta de los delincuentes”, dijo.



► Giorgio Jackson (FA) concretó su primera aparición pública tras radicarse en España.

Carlos Agurto L.

“Un seminario político organizado por Rumbo Colectivo -el centro de pensamiento ligado al Frente Amplio- y la Fundación Friedrich Ebert (FES) fue el evento elegido por Giorgio Jackson (FA) para concretar su primera aparición pública, luego de que se radicara en Barcelona (España) tras su salida del gabinete del Presidente Gabriel Boric (FA).

En Chile está desde la semana pasada. Desde su llegada ha concretado una serie de reuniones, y una de las primeras fue con la presidenta de su partido, Constanza Martínez. En la colectividad no quisieron entregar mayores detalles y solo indicaron que se trató de una conversación habitual.

La escueta respuesta de la tienda, en todo caso, deja ver algo sabido: Jackson nunca ha dejado de ser un dirigente activo e influyente. Pese a la distancia participa del comité central vía telemática. De hecho, el exministro de Desarrollo Social y Segpres forma parte de la instancia luego de resultar electo como la tercera mayoría nacional.

A eso se suma que también forma parte de la comisión electoral que creó el comité central para colaborar en el proceso de revisión de potenciales candidaturas al Congreso, de cara a las elecciones parlamentarias de noviembre de este año.

**“A ninguna elección, eso ya lo he descartado”**

“Los nuevos desafíos del progresismo”.

Así se denomina el seminario, realizado en la Biblioteca Nacional -que hasta el cierre de esta edición continuaba en desarrollo-, donde participó Giorgio Jackson. Su rol fue de moderador y aunque en los afiches de promoción de la actividad su nombre no estaba acompañado de una fotografía, la expectación periodística estaba centrada en su participación y las reflexiones que pudiera realizar a propósito de la contingencia política nacional.

A eso de las 9.15 llegó a las dependencias de la biblioteca. Lo hizo acompañado de la exministra de Justicia de este gobierno Marcela Ríos (FA), quien actualmente es una de las directoras del centro de pensamiento Rumbo Colectivo.

Apenas apareció, las cámaras y micrófonos de los medios se aprestaron a seguirlo. No se detuvo y a la pasada respondió brevemente algunas de las preguntas que le realizaron.

Consultado si sería candidato a senador, lo descartó. “A ninguna elección, a ninguna elección, eso ya lo he descartado”, dijo.

Respecto a la elección presidencial explicó que “eso es una definición que vamos a tomar esta semana en el comité central, así que muchas gracias, chiquillos”.

Así, Jackson evitó dar a conocer si tiene o no preferencia por alguna potencial carta de su partido para representarlos en la primaria presidencial, donde la dirigencia del partido ha asegurado que manejan como alternativas al alcalde de Maipú, Tomás Vodanovic (FA), el diputado Gonzalo Winter (FA) y la embajadora de Chile en México,

Beatriz Sánchez (FA).

De hecho, con Vodanovic también buscó tener una reunión, en medio de la negativa que ha manifestado el jefe comunal ante la persistencia que dentro del partido genera su nombre para que asuma como candidato a La Moneda.

## Reflexiones de un moderador

El panel que le tocó moderar a Jackson fue el último y se denominó “Caminando hacia la unidad de propósito”, y tuvo como panelistas a la presidenta del Frente Amplio, Constanza Martínez; la secretaria general del Partido Comunista, Bárbara Figueroa, y Ricardo Solari (PS).

Su protagonismo, eso sí, sufrió una baja en medio de la actividad. Y es que en el panel anterior estuvo la ministra del Trabajo, Jeannette Jara (PC), quien fue recibida entre aplausos y previo a su ingreso al salón respondió brevemente consultas de la prensa. Todo, porque su nombre es el que corre con mayor ventaja para ser la abanderada presidencial del Partido Comunista.

A las 12.13 comenzó la intervención del exdiputado y fundador de Revolución Democrática. Se tomó cerca de 7 minutos para introducir la discusión y reflexionar sobre lo que ha pasado en el país en la última década.

“Hemos tenido un Chile muy acontecido”, dijo, para luego acotar que se han registrado “distintos procesos de movilización social, en un contexto también de cambio acelerado en términos globales,

cambios acelerados, por un lado, en materia de crisis climática; por otro lado, flujos migratorios que tienen que ver con guerras o también con procesos de crisis climática, con una pandemia entre medio, con un cambio tecnológico que ha modificado de manera absoluta las relaciones humanas, la comunicación, pero también el avance del ámbito productivo”.

También tuvo palabras por el tercer aniversario del gobierno del Presidente Boric, donde destacó los avances que han tenido en distintas materias como el sistema nacional de cuidados, el royalty minero y 40 horas, entre otros.

Respecto a este año electoral, destacó que de acuerdo a estudios internacionales “la tendencia global es que los varones jóvenes están tendiendo a tener ideas y referencias electorales hacia las ultraderechas, y muy contrariamente las mujeres jóvenes están tendiendo a tener reflexiones más cercanas a lo que podríamos tener unidades progresistas”.

Y finalizó diciendo que “una de las principales demandas de la sociedad hoy día es seguridad, y tenemos que los dos gobiernos anteriores de la derecha, 2010-2014, 2018-2022, prometieron acabar con la fiesta de los delincuentes, pero aun así pareciera que su voz altisonante tiene mayor eco en la ciudadanía respecto a este tema y hay que preguntarse ¿por qué?, cuando los datos duros no necesariamente acompañan ese relato. Hay una autocrítica que tenemos que hacer también para ver cómo abordamos esas materias”. ●